
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 29 DE JULIO DE 1811.

Valladolid 14 de Junio.

Hoy al medio día marcharon para Palencia 800 desmontados, porque las guerrillas también se acercaban a aquella ciudad.

Día 20.—Por la tarde llegaron 800 hombres de la guardia imperial de Rioseco, algunos Generales subalternos del Mariscal y otros, quedando en Villanueva 200 infantes y 400 caballos con Besieres que debe llegar aquí esta noche.

Salamanca 19 de idem.

Segun noticias que tienen los franceses, el convoy que tomó Mina para allá de Vitoria era mucho mas interesante de lo que se decía: en dinero y barras de oro y plata iban 16 millones, y en diamantes 2, y algunos mas en géneros y otras preciosidades. Dícese que la mayor parte de esta riqueza pertenecía á José, el qual por este mal suceso será el único frances que salga pobre de la España; sin embargo de que quando se fué llevó bastante, y anteriormente tenia enviado alguna cosa á su muger.

Día 21.—En la madrugada del día 19 entraron aquí 90 hombres, 30 de estos heridos y varios desarmados, resto miserable de 400 infantes que habian venido de Ciudad-Rodrigo y volvian para allá, conduciendo alguna harina, mucho paño, lencería y zapatos para la guarnicion, y 1100 francos, los 800 para los cuerpos que hay allí, y los 300 destinados para comprar trigo, pues la guarnicion esta ya redu-

cida á comprar galleta, de que hay abundancia. D. Julian con su caballería, unos 100 infantes que llegaron muy á tiempo, y 2 piezas le salió al encuentro á 8 leguas de esta ciudad, y les tomó quanto llevaban. Entre los heridos que hubo de parte del enemigo, lo fué mortalmente un coñado del gobernador de Ciudad-Rodrigo y otro oficial que murió ayer. Tambien se enterró un comandante de húsares, que fué herido mortalmente, y muertos 6 de sus soldados por la compañía de Alvarez perteneciente á D. Julian. Esta accion será muy importante por las consecuencias que tendrá en esta plaza, de donde desertaron muchos por la falta de lo que ahora les llevaron.

Marcharon de aquí los Generales Thiebault y Valtier, y la caballería de éste y el General Tournier con pretexto de estar enfermo. Ayer tuvo este 3 cartas de París, diciendo que Bonaparte habia hablado en público de un modo que indicaba su deseo de que se entendiese, que de un modo ó de otro pensaba salir de los negocios de la Península dentro de poco tiempo. Como esto no se puede tentar por ahora con bayonetas es de presumir que esté determinado á rebajar mucho de sus pretensiones.

ESTADO MAYOR. 6.º EXÉRCITO.

Extracto de la orden del día 13 de Julio.

El Sr. Comandante general anuncia que, sin quedar separado del ejército por ahora, el Mariscal de campo D. Francisco Taboada y Gil debe pasar á continuar en la presidencia de la Junta provincial de Leon, con el importante objeto de cooperar á las enérgicas providencias de esta celosa corporacion en beneficio de la subsistencia y equípo de las tropas de su mando; dedicándose exclusivamente, como su segundo, en dicha Provincia y la parte libre de las de Valladolid y Zamora, pertenecientes al 6.º distrito, á su gobierno político. Esperando que un género de vida ménos activo establezca la salud de tan digno General; cuyos sábios consejos han sido del mayor influxo en las últimas operaciones mili-

tares: dando de este modo un exemplo de virtud y puntual obediencia al Supremo Gobierno, dignas de imitacion.

El Mariscal de campo Excmo. Sr. Conde de Belveder, quedará encargado del mando de la 2.^a division.

POLÍTICA.

Preocupados muchos con las falsas y perniciosas máximas que han enseñado en todos tiempos los aduladores de los tiranos, no pueden ó no quieren comprender la *soberanía nacional*, teniendo por inseparable y peculiar de los reyes esta suprema atribucion. Para estos la magestad del pueblo; la dependencia que de él tienen los monarcas; la division y clasificacion de los tres poderes del estado, son sueños é invenciones modernas; porque habituados á doblar la rodilla ánte un déspota, viéndole exercer la soberanía en toda su extension, y al pueblo sumido en el mayor abatimiento, nunca se han curado de exâminar los derechos de este, ni de averiguar la consideracion é influencia política que tuvo, no solo en las célebres repúblicas de Grecia y Roma, sino tambien en las Naciones que llamamos incultas y barbaras. Mengua es ciertamente de los pueblos que se dicen civilizados el obedecer ciegamente los caprichos de un hombre, al paso que en las tribus germánicas, cuyas costumbres describió Tácito con tanta maestría, hallamos ideas de un gobierno mas sábio y liberal. (*)

(*) Estas tribus germánicas llevaron á los pueblos conquistados su libertad característica. Tácito dice de ellas quando vivian en sus bosques: De minoribus rebus principes consultant, de majoribus omnia. Tacit. de morib. german. cap. 11. La importancia del pueblo se descubre no solo en la historia de estas Naciones, sino tambien en sus leyes. En el prólogo de las de los Francos se lee lo siguiente: Hoc decretum est apud reges et principes eju-, et apud cunctum populum qui infra regnum Merwan-gorum consistunt. A este mismo propósito pudieran citarse las

leyes de otros muchos pueblos si lo permitiese la estrechez de este periódico. Antiguamente en todos los estados de Europa, á imitacion de los germanos, qualquiera que llevaba espada tenia derecho para asistir á la junta ó congreso nacional; y el soberano no podia hacer nuevas leyes ni derogar las antiguas sin consentimiento del pueblo. Ademas, en la antigua Germania se celebraban juntas populares por medio de representantes con algun motivo particular; y asi hallamos escrito en Tácito que quando Civilis declaró la guerra á los romanos, convocavit primores gentis et promptisimos vulgi. Despues de la formacion de los estados europeos se conoció plenamente la utilidad de la representacion en vista de los inconvenientes que se originaban de que asistiese á las asambleas una confusa muchedumbre de hombres armados, y por tanto se encomendó á los diputados el cargo de consultar y defender las prerogativas y derechos del pueblo. La época de este establecimiento no se sabe á punto fixo en parte ninguna de la Europa; pero en su antigüedad no cabe duda. Aquellos diputados ó procuradores tuvieron representacion en las asambleas de Francia llamadas campos de Marte, en las cortes de España, y en los witenagemote de Inglaterra. Stewart, á view on Europe.

Santiago.

PÉRDIDA.

Quien hubiese hallado un sable usado con su baina de laton dorada partida en el medio, con un tirante con tres camafos ó leones, que se perdió desde Sigueyro á Santiago en la mañana del 27 de Julio, lo entregará á D. Caetano Blanco en el café de la Rua del Villar, en donde se le dará su hallazgo.

ERRATAS.

En el número anterior, pág. 115, donde dice por título honoroso, léase por título oneroso.